

La llegada de dinero europeo para urbanismo

El CeCodet plantea aprovechar las ayudas para crear la ciudad lineal de Mieres

El objetivo es integrar todos los núcleos de población desde Baíña hasta Santa Cruz y Turón para facilitar la movilidad de los vecinos

Mieres del Camino,
Julio VIVAS

El Ayuntamiento de Mieres invertirá siete millones de euros —cinco procedentes de la Unión Europea y otros dos propios— para el desarrollo de la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado (Edusi). La iniciativa se desarrolló en colaboración con el Centro de Cooperación y Desarrollo Territorial (CeCodet) de la Universidad de Oviedo que planteaba aprovechar Mieres para el desarrollo de una ciudad lineal que partiera desde Baíña y Loredo acabando en Santa Cruz y con prolongación en el valle de Turón. Un ambicioso proyecto que se iniciará con esta aportación inicial, pero que tendrá que ser implementado en el futuro para consolidarse.

El presidente del patronato que gestiona el CeCodet, Fermín Rodríguez, destacó que el proyecto “hizo un programa de regeneración urbana que incide sobre dos aspectos a mejorar, la desvitalización humana derivada de la emigración y el envejecimiento de la población; y la descapitalización física derivada de la promiscuidad en el uso del territorio”. De hecho, destaca que Mieres “es una ciudad incompleta y desarticulada, por lo que tenemos que recuperar los espacios que quedan con diferentes medidas como facilitar el paso de los peatones o el uso de las bicicletas”. Con estas medidas, “pretendemos que esos núcleos poblacionales que existen y no están unidos actualmente sean más atractivos para vivir”. De este modo, propone convertir estos núcleos, como ocurre con Figaredo o Turón, “que ni siquiera existen en el nomenclator”, en barrios de la ciudad lineal, integrándolos.

Otro aspecto destacado por Rodríguez es “hacer del problema una virtud”. Aquí nacen propuestas que no se realizarán con el actual programa, pero que sí podrían llevarse a cabo en el futuro. Una de ellas está relacionada con la población envejecida, que podría ayudar a la creación de empleo. “Un ejemplo es el modelo de residencia de mayores tipo campus y alejada de los tradicionales asilos, con espacios fácilmente accesibles donde los usuarios tengan servicios comunes, como el comedor, pero que después dispongan de su propio espacio privado”, resalta el representante del CeCodet. También hizo hincapié en la importancia de la movilidad sostenible, “la recuperación de espacios públicos para aparcar el vehículo, pero que tengan una doble utilidad donde el protagonista no sea el coche sino su usuario”. No obvió tampoco las laderas del valle, que tam-



Vista aérea del casco urbano de Mieres. | J. R. SILVEIRA

Las claves

- 01 Ciudad lineal.** Mieres es una ciudad incompleta y desarticulada, por eso se pretende recuperar los espacios que quedan en medio con diferentes medidas.
- 02 Soluciones.** El programa propone soluciones concretas como utilizar a la población envejecida para crear empleo o trabajar en las laderas del valle.
- 03 Seguimiento.** La idea no es centrarse únicamente en la redacción del proyecto, sino hacer seguimiento que pueda corregir errores en el proceso.

“Se apostó por la villa, pero se dejaron olvidados otros núcleos”, dice Rodríguez

Mieres del Camino,
J. VIVAS

Uno de los principales problemas para el desarrollo urbano de Mieres tiene que ver con las medidas que se tomaron ligadas a la reconversión de la minería. El presidente del patronato que gestiona el CeCodet, Fermín Rodríguez, señaló que “se apostó por la villa de Mieres, pero se dejaron olvidados otros núcleos, como Turón, donde casi no se invirtió”. La de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado (Edusi) busca reparar ese error, integrando todos estos núcleos urbanos, con propuestas de recuperación que los engloben a todos. No será una labor sencilla, el concejo de Mieres parte de una situación complicada. “Es un paradigma, no sólo del carbón, sino de un foco industrial de altísimo nivel, que pro-

vién forman parte del sector periurbano de Mieres. “Ahí hay que facilitar los accesos y la movilidad, y realizar mejoras también desde el punto de vista del paisaje, porque suelen estar bastante degradadas”.

La propuesta del CeCodet no se queda únicamente en la redacción del proyecto, “tenemos que crear estructuras de acompañamiento porque es un planteamiento mucho más amplio, y así se puede ir corrigiendo, promo-

vocó cambios y particularidades propias”, apuntó Rodríguez. El concejo “era el foco original del desarrollo industrial en Asturias, y cuando se transformó a finales de los 70, Mieres encontró un difícil enganche en el nuevo área metropolitana, tanto por sus características como por su orografía al ser un valle minero”. A pesar de ello, Rodríguez destaca que tenía sus ventajas respecto al otro valle minero del Nalón, “con una conectividad mucho más alta, tanto con el ferrocarril como con las autovías, aunque en este último aspecto ya están a la par”. También resaltó el responsable del CeCodet la utilización de los fondos mineros que se centró en la reindustrialización y en las obras públicas, “y aunque su eficiencia fue importante, le quedó por completar el proceso de regeneración del territorio”.

viendo la participación de la población y realizando una evaluación continua del proceso”. Bajo este planteamiento, Mieres “se puede incorporar a la modernizar, para garantizar el bienestar de los vecinos y hacerlo más atractivo”.

Dando la lata

Y el ganador es...

Los sorteos de loterías y la incógnita sobre los afortunados ganadores

Ricardo
V. Montoto



Y, hablando de sorteos y loterías, tras intensas investigaciones, como portavoz de la tertulia del contenedor, estoy en condiciones de anunciar la identidad del mirense que hace unos días ganó un millón setecientos mil euros en la primitiva. Se trata de un paisano retirado que vive por donde la canal de Santa Marina. El hombre quedó viudo hace poco, pero cuentan que, llegada la noticia al cementerio, su difunta comenzó a dar señales de vida. Como para perderse. Pero también nos aseguraron que los afortunados son los miembros de la peña “El Peñazo”, que por fin tienen motivos para pasárselo bien. O un chaval soltero que trabaja en una empresa de refrigeración, que sigue congelado de la impresión. También puede ser una señora de San Pedro a la que llaman Cuca, que tiene el marido embarcado en un mercante. O un viajante de calzado que, de la que hizo la visita en Mieres, entró en la administración de loterías. O la madre que uno conocido como “Perruques”, y al que ya están cambiando el mote. Aunque nos llegó la noticia de que el ganador es Duardo el Mudu, pero como es así de silencioso, casi no se ha enterado ni él. Pero en la plaza corre el rumor de que, esta es la buena, a quien de verdad le tocó es a una chavala morena y curvilínea ella que le ha echado el lazo a un solterón recién prejubilado. En la plaza no saben con seguridad quién se llevó los millones, pero que a ésta le ha tocado el gordo lo tienen clarísimo. Sin embargo, Xuaco Cotillones —apodo que hace referencia a lo cotilla que es, no a sus andanzas de Nochevieja— está convencido de que el agraciado es un tipo muy feo —qué curiosa contradicción— que últimamente no hace más que pasear por delante de las sucursales bancarias de Mieres. Y parece ser que no acaba de decidirse a realizar el depósito. Pues verás qué risa como le caduque el boleto. Y lo dejamos aquí, porque cuanto más preguntamos, más premiados nos salen. En definitiva, en nombre de la tertulia del contenedor, nuestra más sincera enhorabuena a todos ellos. Y a los que nos faltan por descubrir, también.